

Méditation pour le 27^{ème} dimanche du temps ordinaire
Seconde lettre de Saint Paul à Timothée 1, 6...14
Luc 17, 5-10

« Bien-aimé, je te le rappelle, ravive le don gratuit de Dieu, ce don qui est en toi depuis que je t'ai imposé les mains. Car ce n'est pas un esprit de peur que Dieu nous a donné, mais un esprit de force, d'amour et de pondération... Garde le dépôt de la foi dans toute sa beauté, avec l'aide de l'Esprit Saint qui habite en nous. »

Ces paroles écrites par Paul, alors qu'il est en prison à Rome, à son ami Timothée, me rappellent que le jour de mon baptême, Dieu a déposé en moi la foi. Mes parents auraient pu, comme nous le voyons assez souvent aujourd'hui, décider de me laisser choisir d'être baptisé ou non plus tard, plus grand. Mais ils étaient croyants et vivaient à leur manière de ce don qu'ils avaient eux-mêmes reçu très tôt. Ils ont alors voulu, par amour pour moi, de la même façon qu'ils m'avaient donné la vie, que je profite de ce cadeau de Dieu dès les premiers jours de ma vie.

Je sais que ce dépôt au plus profond de mon âme et de ma vie est fragile. Je sais que j'ai pu parfois l'enfouir, ne plus y penser, y être quelque peu indifférent. Il y a tant d'autres réalités que j'ai estimé prioritaires...

Plus j'avance, plus je découvre combien ma foi n'est pas une vague croyance diluée dans des réflexions intellectuelles, mais une adhésion au Christ que je reconnais comme Dieu et Homme. Une foi qui soulève les montagnes et dont les saints connus et inconnus me donnent un exemple si parlant.

Mais la question est toujours là ! Comment continuer à croire ? Comment durer dans la foi ? Je pense, et ma petite expérience est là pour m'encourager dans ce sens, que la foi grandit en moi dans la mesure où je l'exerce, c'est-à-dire en disant souvent à Dieu : « je crois » et en essayant d'agir dans la vie selon les principes d'Amour, de Paix, de Justice qui découlent de cette adhésion à Dieu.

La question des apôtres dans l'Évangile est belle : « Augmente en nous la foi ! » Ils auraient pu demander à Jésus qu'ils « arrivent » ou qu'ils « réussissent » selon nos critères humains. Non, simplement, « Augmente en nous la foi ! »

Alors Jésus les oriente vers la « foi agissante » en « simples serviteurs ». Notre foi grandira en croyant que c'est l'Esprit qui donne valeur à nos actes et qui assure leur fécondité.

« Fais bien ton travail et Dieu accomplira le sien. » Cardinal Christoph Schönborn dans « Pensées sur l'Évangile de Luc »

Bruno, votre frère prêtre